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Vestibular 2001 será — — . & . Que o Natal seja a oportunidade para o renascimento na vida de 
mlmdº no flllªl deste mes cada um, fazendo com que o ser humano, neste renascer, busque suas referéncias no Criador. Universidade Federal de — candidatos por vaga: Comunica aratal é compromisso com a dignidade das pessoas, sem as 

onieurpimia dh p amarras dos preconceitos e das diferenças: é o compromisso com nos dias 28, 29 ¢ 30 des: — Direito (35.45); Medicina Veteri a fraternidade entre todos, base Para a alegria da convivancia. 
te més, em 28 cidades brasilei- - nária (33,12); ¢ Ciéncias Biolog: Promovendo Pessoas, estaremos vivendo o verdadeiro espirito 
ras, as provas do Vestibular 2001 — cas (27 A se a relag do Natal. Valorizando o outro, estaremos construindo a base de um 
¢ do Programa de Avaliagio Se- - dos demais cursos oferecidos nove século, mais condizente com a vocação humana para o Bem 
fiada para Ingresso no Ensino — pela UFV a retação candi 

€ para as coisas de Deus. 
Superior (Pases), Encontram-se — dato/vaga 
m;.c.uu;: [In -l‘!::.:mlm.nm p” \ulm:rl{w:h ação (11,08), \L"» Boas Festas e um Ano Novo pleno das mais fecundas realizações! 
o Gtk ot b lipr v, ik São 03 votos da Universidada Federal de Viçosa, du Fundação 34 cursos de graduaçã Computação (2 - Arthur Bernardos e do 
dos pela Universidads cis (6,58), Ciências Ec Instítuto UFV de Seguridade Social - AGROS Como já vem ocorrendo des. conom de 1998, além do processo sele. tica (4,82), Educagio Fisica Vigosa, dezembro de 2000. 
tivo tradicional, a UFV estáofero- — (16,09), Engenharia Agricols « cendo aos estudantes do ensino — Ambiental (3,85, Enses médio a oportunidade de buscaro  Ambiental (9,00), Engenhar —— 

—— 
ingresso no curso superior por in- — vil (7,18), Engenharia de 

~ & 
termódio da avaliação seriada, 0 mensura (4,68), Ensenhor Plano colombla em debate na qu 
Pases, com uma avaliação ao final Alimentos (14,20), E ngenhana de de cada ano do ensino médio. Produção (13,03), Engenharia As provas serão realizadas si- — Elétrica (24,85), E ngenharia Flo. 

m H 
multancamente em todas as ci- - restal (8,35), Fisics (5, 

* UT 
dades escolhidas, sendo aplica. 2 

” FP” 
das por equipes da própria Insti 
tuição, O processo seletivo acon 
tecerá nas scguintes  cidades. 
Itabuna (BA); Brasília (DF). 
Cachociro do Itampemirim, 
Colatina ¢ Vitória (ES); Alfenas, 
Araguai, Barbacena, Belo Hori 

Curvelo, Formiga, Gover. 
nador Valadares, Ipatinga, Juiz de 
Fora, Manhuagu, Montes Claros, 

atos de Minas, Rio Cas. 
Uberlindia ¢ Vigosa 

(MG); Rio de Janeiro e Volta Re- 
donda (RJ); Bauru, Campinas, 
Ribeirdo Preto ¢ São Paulo (SP). 

Os cursos mais procurados 
foram Biog 

CEDAF entrega certificadg 
a 152 novos profissionais 

Agroncgdcio (4,45), H (11.92), Letras 
(7.13), Matemitica (6.92), Nutrição 2 ( 

ado Exccutivo Trilíngiõe (8,95), Tecnologia de Lat. 
cimos (737) ¢ Zooteenia (12,80 ) Outras informagdes sobre é processo seletivo da UFV para « ano de 20 oderio ser obtidas 

na Comissão P ermancnte de Ves. tibular (Copeve) (Oxx31) 3899. 2137, 3899-2154 ¢ 38991424 
(fax); copeveda m 

Goneral Paulo Neves de Aquino, reitor Evatdo Ferraira Vileia ombaixador Samuel Navas P professor Joaquin Hernén Patarroyo Ssicedo e professer Prurs 
Plano Colombia ¢ suas 

'Imph..:wc» Possibili 
dades de Assisténe 

Luiz Moresus Lavigne Esi 
em ações a serem implementadas 

âmbito d 
em breve, no 

Têécnica foi o tema de palestras O evento foi 1 € debates entre autoridades bra- - ditório da Biblioteca Central, com Sileiras e colombianas e técni- — palestras do embaixador coluz cos da UFV, durant de — biano no Brasil, Samuel Navas trabalho realizada no dia 1º deste — Pinzôn; do coordenados d Cur més. Na oportunidade, foi 30 de Relações Internacionais d PUC-MG, professor Paulo Luiz Moreaux Lavigne Esteves: ¢ do 

discus s as perspectivas da Veja matéria sobre o evento participagio de instituições de 
nesta edição. 
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de Arte e Dança homenageia a UFV 

Vilels recebendo s homenagem em nome da UFY 

l-!'! Il Seminário de Gestão Integrada e 

neiro de Danças Clássicas (BH). 
Na série de homenagens especiais, 

foram agraciados com placas comemo- 
rativas a Prefeitura Municipal de Viço- 
sa, representada pelo prefeito Fernando 
Santana; a Universidade Federal de Vi- 

Çosa, representada pelo reitor Evaldo 
Ferreira Vilela; a imprensa viçosense, 
representada por Pélmio Simões, do Jor- 
nal Folha da Mata, e João Bosco Torres, 
da Rádio Montanhesa; os patrocinado- 
res, representados por Mariana de 
Bitencourt Brant, da Escola de Idiomas 
Number One; e o Deputado Federal Danilo 
de Castro, pelo apoio constante às artes em 
Viçosa; além de representantes dos fun- 
cionários da casa, de pais, professores, 
bem como todo o corpo técnico. 

Certificação Florestal 
Aconteceu, nos dias 30 de setembro 

€ 1º de dezembro, no campus da UFV, o 
11 Seminário de Gestão Integrada e 

Florestal. 
O evento abordou temas como: Sis- 

temas da Gestão da Qualidade Am- 

O seminário foi m a0 públi- 
co interessado em sistema de gestio 

integrada, abrangendo empreendedo- 

mmmmmmwgm 
Estard acontecendo, no período de & 

res do setor florestal e demais seto- 
res da drea, com a finalidade de des- 
pertar o interesse dos participantes pe- 
los sistemas de gestão e certificação; 
mobilizar a sociedade para participar 
do processo de gestão integrada, 
além de aproximar as instituigdes da 
drea e promover um foro de discus- 
sBes e de reciclagem e avaliar o po- 
tencial e as tendências do mercado 

0 na assessoria às cmpre. 
loção desses sistemas. 

Uma das obras do sutor 

turas de cerâmica e ferro. 
A abertura da exposição estd marcada 

para o dia 8, às 20h e 30 min, tendo como 

LS TA RESPONSÁVEL Ansnie Fernende de bt 
Prof. OATANO 2614 - SJPMG 1.044 + DIVISÃO DE PROPAGANDA E PU- 
Ediison OMISÃO DE 



Plano Colômbia é debatid 
Com significativa participação da comunidade acadêmica, realizou-se na UPFV, no dia 1º este mês, reunião de tra balho, durante a qual se discutiu o Plano Colômbia e suas implicações, com o 

exame das possibilidades de assistência técnica. Participaram do evento autori 
dades brasileiras e colombianas e técni 
cos da UFV. 

Foram discutidas as perspectivas da participação de instituições de outros países em ações a serem implemen- tadas em breve, no âmbito do Plano, 
que é um esforço conjunto do governo local e de governos e organismos mul tilaterais, que vão empregar recursos da ordem de USS 7,5 bilhões em inici- ativas diversas na Colômbia. 

Exposições 

O evento foi realizado no auditório 
da Biblioteca Central, com palestras do 
embaixador colombiano no Brasil. 
Samuel Navas Pinzén; do coordenador 

Oftalmologia: 
Durante duas semanas, um grupo de 
estudantes da UFV vem sendo atendido 
pelo Programa Mutirão da Visão: Saúde 
do Olho, instituído pela Pró-Reitoria de 
Assuntos Comunitários, por intermédio 
da Divisdo de Saúde, em ação conjunta 
‘com a Associação Beneficente de Aly. 
nos e Funcionários da UFV (Asben) e 
Comissão de Moradores dos Alojamen- 
tos. O Programa teve ínício no dia S, em 
solenidade realizada no inicio da tarde 
no auditório do Edifício Reinaldo de 
Jesus Araújo. 

Numa iniciativa sem precedentes na 
Instituíção, o Programa foi instituído 
com o objetivo de proporcionar o aten- 
di—mmm-m:nbe 
neficiados pela Asben, contnbuindo para 
amelhoria da qualidade de vida no meio 
estudantil. Numa etapa inicial, os estu- 
dantes serão submetidos a uma triagem, 
na Divisão de Saúde da UFV. e, posteri- 
ormente, de acordo com as necessida- 
des, haverá continuidade no atendimen- 
Iu.hhld'-luudezrmlvõs. 
o trabalho está a cargo do médico of. 
talmologista Euldes Nei Rosado Filho, 
O Programa contará com recursos da 

O Colégio Universitério 
(Coluni) obteve o primeiro lugar 
na avaliação geral da pesquis, 
realizada pelo jornal Estado de 
Minas e divulgada no Caderno 
D+ do último dia 12. apurando as 
escolas que mais aprovam no ves. 
tibular. O pesquisador responss. 
vel pelo trabalho foi José Fran- 
cisco Soares, financiado pela 
Fundação Ford, que trabalhou dy. 
rante trés anos, com base nos re 
sultados da primeira ctapa do 

do Curso de Relações Internacionais da 
PUC-MG. professor Paulo Luiz Morcaux 
Lavigne Esteves; ¢ do general Paulo Ne. 
ves de Aquino, da Escola Superior de 
Guerra. Os trabalhos foram presididos pelo 
reitor da UFV. professor Evaldo Ferreira 
Vilela. cabendo a condução dos debates 
30 professor Joaquim Herndn Patarroyo 
Salcedo, do Departamento de Veterinária 
Também presente 20 acontecimento o adi- 
do comercial da embaixada colombiana 
no Brasil, Sérgio Diaz. 

Como revelou o embaixador colom 
biano, o Plano visa, basicamentc, A re. 
cuperação econdimica ¢ social do país, 
buscando o fortalecimento institucional 
€ o desenvolvimento social, por inter 
médio de uma solução política negocia 
da dos conflitos armados, em especial a 
luta contra o narcotráfico. Coma salien 
tou, ameta é a paz e a melhoria das con 
dições de vida da populagio 

Serão investidos recursos na infra- 
estrutura ¢ na formação da mão-de-obra, 

com a capacitação de jovens, especial 
mente aqueles sem emprego 

Em sua exposição, ele deixou evi. 
dente a possibilidade de cotendimentos 
para uma ação conjunta entre a UFV ¢ 
organismos colombianos, nos mais di 
versificados campos. 

O professor Paulo Esteves fez uma 
análise da situação em que se encontra 
o mundo, tendo o fim da guerra fria como 
cendrio. Falou sobre a ação das organi 
zações não-governamentais e dos pro. 
blemas sociais mais agudos. como a que: 
da nos indicadores sociais € o aumento 
de refugiados em várias partes do mun. 
do, devido a conflitos diversos, 

O general Paulo Neves de Aquino 
Teportou-se ao período em que serviu em 
diversos pontos da A a € b impor. tncia da região para o Brasil e 4 Co. 
Yómbia, que possuem uma fronteita de 1671 quilômetros, Para ele, a regiãonão 
tem merccido a prioridade necessária por parte do governo brasileiro, Defendeu 

o na UFV 
uanto do po de vista da forma de 

investiment ntam o desenvol 
to nessa parte do País. 

Oreitor Evaldo Vilela fez uma avali 
positiva das perspectivas de coo 

peração por parte da UFV, para o que 
conta com a interveméncia do Instituto 
de Estudos Avançados à 
implementado na Instituição. Para ele, a 
ação conjunta da Universidade é 
Tevestida de grande significado na atual 
conjuntura latino-americana, com bene 
ficios para todas as partes envolvidas 

Ao final das exposições, houve a par 
ticipação dos presente nos debates, com 
destaque para a significativa presença de 
est 
sen 

ser 

tes colombianos, atualmente fa. 
» cursos na UFV. 

No restante do dia, aconteceram di 
versas reunides de trabalho entre os re 
presentanies da Colombia e especialis 
tas da UFV em diversas dreas 

programa beneficia estudantes da UFV 

Asben. Além do atendimento oftalmolé- 
810, 0 Programa prevê melhorias na il 
minação dos locais de estudo. 

A cerimônia de lançamento do Pro- 
Erama, no dia 5, foi presidida pelo rei 
tor Evaldo Vilela, estando presentes o 
Pro-reitor de Assuntos Comunitdrios, 

vestibular da federal, medindo o de. 
sempenho dos alunos 

Segundo o pesquisador, “a pesquisa 
foi realizada com base na primeira eta 
Pa, tendo em vista não ser possivel le. 
Var em consideração a segunda fase, já 
que, nesta, as provas são diferenciadas, 
0 que não permite uma comparaç! 

Foram avaliados basicamente os fa- 
tores que debitam e creditam pontos no 
desempenho da escola, como: “ o fator 
preparo, que mede o tempo e a qualida. 
de da preparação do aluno para o vests 

Luiz Cláudio Costa; o chefe da Divisão 
de Saúde, Michel Uhebe Filho; o presi. 
dente da Comissão de Moradores dos 
Alojamentos, Marcos Serafim; a asses. 
sora da Pró-Reitoria de Assuntos Comu- 
nitários, Valéria Vitarelli Queiroz; e o 
médico Euldes Nei Rosado Filho, que 

Pesquisa aponta o COLUNI mmo; melhor escola de segundo grau do 
bular; o fator escolar, que capta a dife. 
tença entre escolas que ensinam duran. 
te o dia e à noite; o fator habilidade, que 
mede a qualidade histórica do aluno: e o 
fator posição social, que leva em cons 
deração educagho, renda, escolaridade 
€ remuneração do pai” 

Recentemente, o Coluni obteve o 
primeiro lugar na primeira fase das Olimpfadas Brasileiras de Fisica, rea. 
lizadas, em &mbito nacional, entre as 
escolas de Minas Gerais, tendo cinco 
alunos classificados 

Mesa diretora da cerimónia de lençamento do Programa 

fez uma palestra sobre sua especialida 
de Na oportunidade, as autoridades pre. 
sentes destacaram o significado da 
melhoria da qualidade de vida dos estu. 
dantes e u necessidade de se desenvol 
ver a criatividade na busca de soluções 
no âmbito da própria comunidade. 

Estado 
Em seu último exame de sele- 

Ção, concorreram 1.256 alunos, 
num total de 8,4 alunos por vaga, 
demonstrando o grande interesse 
dos alunos que concluem o primei. 
10 grau em estudar numa escola de 
excelência 

O Colégio Universitário 
(Coluni), sediado em Viçosa, Mi 
nas Gerais, criado em 26 de março 
de 1965, vinculado ao sistema fe 
deral de ensino, é órgão da Univer 
sidade Federal de Vigosa 
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s em congresso de celulose e papel 
foi o que obteve a maior pontuação den- 
tre todos os demais. O prêmio 
corresponde a uma viagem técnica 30 
exterior para os dois primeiros autores. 

“Efeito da destignificação com oxi- 
Bênio nas propriedades fisico-mecinicas 
de polpas kraft” foi escolhido como o 
melhor dentre os trabalhos sobre proces 
s0s de branqueamento de pastas 
celuldsicas. É de autoria de Elias Salva- 
dor, estudante de mestrado, e dos pro- 
fessores Rubens Chaves de Oliveira, Jor- 
º Luiz Colodette ¢ José Livio Gomide 

O Laboratério de Celulose e Papel 
do DEF ¢ considerado centro de exce- 
lência pelo Ministério da Ciência ¢ 

—— Tecnologia © mantém convênio com a 
' Rubens Chaves de Oliveira, Jorge Lulz Colodete e José Livio Gomide — ABTCP para treinamento de engenbei- 

108 de fábricas do celulose e papel, o que. 
kraft de Eucalyptus. 2: Gomide, Jorge Luiz Colodette e Rubens — segundo os pesquisadores do Laborató- 

, etros da polpação”, — Chaves de Oliveira e dos pesquisadores — rio, resulta em perfeito entrosamento e 
professores José Lívio — Russel! Girard e Dimitris Argyropoulos, = cooperação entre empresas e a UFV. 

izado o X Simpósio de Iniciação Científica 

A mesa que presidiu « cerimónia de abertura 

aconteceu no dia 6, às 20 h, também 
no Auditório da Biblioteca Central, 

dos prêmios aos tra- 
los pelo Comitê 

(CCH). do por represca- 
O encerramento do Simpésio  tantes do CNPq). 

/ promove Simpésio de Lingua e Literatura 
Paulina Lopes da Silva; e a reitora da 
Universidade Federal de Juiz de Fora, 
professora Maria Margarida Martins 
Salomão, que, logo apds a dispersão da 
‘mesa, proferiu a conferéncia “Tradiglo 
e Mudanga na Universidade: uma Refle- 
xão do Ponto de Vista da Cultura das 
Letras no Brasil”. 

A programação constou de confe- 
rências, sessões de comunicação c me- 
sas-redondas, nas quais foram debatidos, 
por especialistas de várias instituições, 
o8 seguintes assuntos: “Lingua Inglesa: 
Perspectiva da Academia”; “Diadorim ¢ 
» Desconstrução do Olhar Dicotomico 

” em Grande Sertão: Veredas™; “Francés 
A protessora Francia Paulina fals na abertura do evento ENAA Riteoimouivas Picapacdva 

sendo presidida pelo reitor Evaldo — “Ensino de Português: da Teoria A Prái 
Ferreira Vilela, que compôs amesa jun- — ca”; “Literatura e Cultura Luso-Brasi- 
tamente com o diretor do Centro de Ci- — leira”; e “Comportamento Polido e Di- 
ências Humanas, Letras ¢ Artes, profes- — mensões Culturais”. 
sor Adriel Rodrigues de Oliveira; a chefe O encerramento do Simpósio 
do DLA, professora Regina Maria — aconteceu no dia 24, às 20 h, no Auditó- 

A - — riodo Departamento de Economia Do- 
dia 21, às 19 h 30 min, no Auditério méstica, com a realização do 11 
Departamento de Economia Rural. — n is LETRARTE. 



UFV firma convênio com a ABAS-MG O reitor da Universidade Federal de Vigosa, professor Evaldo Ferreira Vilela, 00 dia 24 de novembro deste ano, du rante encontro de confraternizagio, as- $inou convénio com a Associação Bra- 
sileira de Aguas Subterrineas - Nocleo Minas Gerais (ABAS-MG), para a cria- 80 do primeiro Centro de Referéncia da catidade em uma universidade 

Na ocasião, foram prestadas ho- 
menagens, por meio da entrega da 
comenda “Amigo das ”, 30 depu- 
tado federal Ronaldo Vasconcellos, au. 
tor do decreto que transformou a ABAS 
em associação de utilidade pública fe- 
deral (Portaria nº 373, de 12 de maio de 
2000); 30 deputado estadual Fábio Ló- 
cio Avelar, autor do Projeto 
de Lei nº 645, que trata da utilização de 
dguas subterrineas no Estado de Minas 
Gerais; ¢ à Companhia de Sancamento 
de Minas Gerais (COPASA), pelo apoio integral dado à Associação em toda a sua 
existência. 

O primeiro Centro de Referência da ABAS em universidade é constituído pela representação do Núcleo Minas 
Gerais (ABAS-MG), de Vigosa, em par. ceria com o Departamento de Engenharia 
Agrícola (DEA) da Universidade Fede. al de Vigosa. A parceria foi criada para promover o desenvolvimento científico, a divulgação de trabalhos de pesquisa e 
arealização de eventos técnico-cientifi- 
cos nas áreas de atuação da ABAS-MG. 

Histórico 

A Associação Brasileira de Águas 
Subterrâneas é uma entidade não-gover- 
namental, sem fins lucrativos, que, des- 
de 1978, vem atuando no desenvol- 
vimento social € no aperfeiçoamento de 
atividades relacionadas com os recursos 
hidricos, principalmente dos aquiferos 

. -:l:leldndamm& 

A entidade é constituída por pessoas 

gmclusio de Curso no Coluni 

elusão de curso de 140 alunos do Colé. 
$io Universitário da UFV (COLUNI), 0 
evento foi presidido pelo reitor, pro. 
fessor Evaldo F. Vilela, estando presen. 
tes o pró-reitor de Administração, pro. 
fessor, Luiz Eduardo Ferreira Fontes ¢ o 
diretor do Coluni, professor José Muanis 
Bhering Nasser. 

O paraninfo escolhido pela turma foi 
© prefeito Fernando Santana ¢ foram 

físicas ou juridicas, preocupadas com o sancamento básico, o meio ambiente ¢ © aproveitamento dos recursos hidricos 
em geral. À associação é genda por téc nicos. profissionais de nível superior firmas de consultoria, empresas de sa neamento, fabricantes de equipamentos € materiais, órgãos públicos e entidades privadas em geral, 

A ABAS-MG abrange ainda o Es do do Espirito Santo e mantém promo- §0es nacionais c internacionais, sendo, dessa forma, um dos núcleos mais ati- 
vos do Brasil. 

Metas do Centro de 
Referência 

O Centro de Referéncia da ABAS MG, com apoio da UFV, visa traba. thar em parceria com professores e téc. nicos da Universidade e de toda a re gião sudeste do Estado, além de ou tras instituições de ensino, inddstrias, prefeituras ¢ entidades ligadas ao sa neamento básico, Objetiva, também, 
repassar todo ¢ qualquer assunto rely. 
tivo A preservaglo do meio ambiente € aos recursos hidricos de Minas Ge rais a Órgãos nacionais e internacio 
nais que requisitarem 

Dirigentes do Centro 
A Dirctoria do Centro de Referén 

cia da ABAS-MG ¢ constituida pelos seguintes dirigentes: Presidente Sandra Parreiras Pereira Fonseca 
engenheira de projetos e obras da COPASA, Vice-Presidente: Antonio 
Alves Soares, professor do DEA; Di- retor: Antônio Teixeira Mattos, profes sordo DEA; Secretário Geral: Douglas Guedes de Oliveira, estudante do cur. 5o de Engenharia Agricola e Ambiental; Secretária Executiva: Joelma Coelho Monteiro, estudante do curso de Engenharia Ambiental; e Te soureiro: Alfredo Pontes de Santana, estudante do curso de Engenharia Civil 

homenageados as professoras Sumaia 
Cristina Chequer de Souza ¢ Maria da 
Conceição San'Anna Lelis, o funcionário 
José Pedro Aradjo da Silva e a orientadora 
Catarina Greco Alves. Após a cerimônia, 
aconteceu o Baile de Gala, no Centro de 
Vivência, muito concorrido. 

Na avaliação do professor José 
Muanis. são 140 novos candidatos a va- 
Bas nos vestibulares do País inteiro, que 
saem bem preparados pela qualidade 
inegável do ensino do COLUNI 

Localização 
O Centro de Referência está 1o. 

> no Departamento de Engenha grícola da UFV - Av. PH. Rolfs, s/ nº - CEP 36571-000 Vigosa-MG. Seu 

horário de atendimento é das 10 às 14 b, de segunda à sexta-feira. Mais informa §0es podem ser obtidas pelos telefones. (Oxx31) 3899-1925 ¢ 3899-2729, fax (Oxx31) 3899.2735 ou cmail abesmgse Gmail ufy by 

Alunos da UFV recebem prémio em BH 
Aconteceu, no dia 1º de dezembro, em Belo Horizonte, na sede da Socieda. de Mineira de Engenheiros de Ciência e Tecnologia, a entrega dos prémios do con curso "PRÊMIO SOCIEDADE MINEI- RA DE ENGENHEIROS DE CIENCIA ETECNOLC 2000” , 30 qual concor reram 62 trabalhos de alunos das institui Ções de ensino superior de Minas Gerais. Os alunos da UFV Hannuar Gibran S. Assaf e Pedro lvo Good God, Tiago Pinto Trindade, Fausto Aradjo Paixio e Ramez Chaves Ganem foram contempla.- 

dos com cinco das 14 premiagdes. 
Hannuar Gibran S. Assaf e Pedro 1vo Vieira Good God, do curso de Agro- 

nomia, orientados pelos professores do Instituto de Biotecnologia Aplicads à 
Agropecuária, Maurilio Alves Morcira € Everaldo Gongalves de Barros, respec tivamente, apresentaram o trabalho “Au 
mento no Teor de Proteína em Grãos de Soja”, classificando-se em segundo l 
gar na premiação. 

Tiago Pinto Trindade, do curso de 
Engenharia Civil, orientado pelo profes. 
sor Dario Cardoso de Lima, participou com o trabalho “Concentração 
Geotécnica de Solos Reforgados com 
Fibras de Polipropileno de Distribuição Aleatória”, obtendo o quarto lugar 

wsto Araújo Paíxão, do curso de 

Engenharia Florestal, oricntado pelo pro- fessor Hélio Garcia Leite, apresentou o trabalho “Um Método de Inventário Flo- 
restal Utilizando Árvore. Padrão” e re cebeu menção honrosa, 

João Antônio Lemos Fagundes Fur. tado, do curso de Agrimensura, orienta- do pelo Prof. Luiz Carlos D'Antonino, 
com o trabalho “Estudo Sobre a Influén. cia da Linha de Base ¢ Comparação de 
Instrumentos n do Método de In. terseção no Controle de Deformação de Estruturas”, recebeu menção honrosa Ramez Chaves Ganem, do curso de Engenhana de Agrimensura, orientado pelo professor Kleos Magalhães L. César Jt. com o trabalho “O Programa Honesto Honorários ¢ Escalas dos Serviços To- Pogrificos”, recebeu menção honrosa A solenidade constou de uma palestra proferida pela professora Maria José Gazzi Salum, da Escola de Engenharia da UFMG e membro do Conselho Estadual de Ciência e Tecnologia da Secretaria de Ciência e Tecnologia do Estado de Mi nas Gerais, de um discurso da presiden te da Sociedade Mineira de Engenhei. ros engenheira Heleni de Mello Fonseca € de um coquetel de congraçamento. Os prêmios foram entregues pelo ex- mínistro Jodo Camilo Penna, coordena 

dor do concurso. 

N a.mn-Mmemmmmm-m alunos premiados. 
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) dos padrões de potabilidade 
A consumo humano 

sével pela estruturação do Programa Na- 
cional da Vigilância da Qualidade da 

para Consumo Humano, no âmbi- 
10 do SUS (Sistema Unico de Saúde), 
que envolve a implementação de um Sis- 
tema Nacional de Informação em quali- 
dade da água e a capacitação de recur- 
508 humanos do setor de Sagde para 0 
exercicio da Vigilância da Qualidade da 
Agua. Nesse sentido, a UFV, por inter- 
médio do Serviço de Tratamento de 
Agua, já sediou dois cursos de 
capacitação de técicos dos diversos es- 
tados do País e de municipios de Minas 
Gerais, promovidos pela Fundação Na- 
‘cional da Saúde e pela Secretaria de Saú- 
de-MG, respectivameate. 

UFV sedia a V Reunido Regional da 

Purae Aplicada, foram proferidas por pro- 
fessores da UFV, UFMG, UFPB, UFSCar, 
Unesp - Rio Claro e Unicamp. 

O evento contou com a participa- 
o de professores ¢ estudantes de vári- 
s escolas ¢ universidades da região, bem 

‘como de outras localidades mais distan- 
tes. De acordo com a coordenadora do 

encontro, professora Mannês Guerreiro, 
do DMA, a V Reunião Regional da SBM 
contribuiu para uma maior integração 
dos profissionais que já atuam na área c 
dos que ainda estão em formação. 

0 protessor Claudianor Alves, da UFPB, durante sua palestra 

de Comissão Avaliadora do PIBIC da UFPR 
seatados, além do fato de que  quota 
atual não está atendendo A demanda, a 
Comissão decidiu, por unanimidade, 
recomendar seu aumento ao CNPq. 
Outro fato que deve ser mencionado é 
que a própria UFPR criou, com recur- 
508 proprios, outras 50 bolsas, no últi- 
mo ano, visando reduzir o número de 
alunos não atendidos pelo programa do 
CNPq. 

1hos de cada área, que serão apresenta- Além disso, o professor Zandncio 
dos na SBPC por seus autores, com o — apresentou, como convidado do 7º 

cerca de 130 alunos da UFPR. 
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“A Universidade Federal de Vigosa no Século XX” 

Fac-simile da capa do livro 

Acaba de ser langado o livio “A 
Universidade Federal de Vigosa no Sé- 

culo XX”, considerada a publicação mais completa sobre a trajetória da Ins tituição. A obra foi idealizada e produ- zida pela Associação dos Ex-Alunos da UFV e impressa 3 Imprensa Universi. ária. Possui 651 páginas, ilustradas com dezenas de fotos e mapas. Os editores são os professores José Marcondes Borges e Gilson Faria Potsch Magalhães € 0 economista Gustavo Soares Sabioni, Na elaboração da obra, ox editores contaram com a colaboração de vários dirigentes, professores e técnicos da UFV, Como diz no prefácio o professor Gilson, presidente da Associação dos Ex-Alunos da UFV, buscou-se revelar, na obra, “a mais veraz das radiografias da nossa Universidade, ressaltando seus principais feitos € conquistas, desde a sua fundação, c, 30 mesmo tempo, pres- tar uma desadornada homenagem a to. dos 08 seus ex-alunos, professores e ser- vidores, que muito ajudaram a construir 

Vacina contra sarampo e rubéol 
Termina hoje outra campanha de 

erradicação do sarampo e da rubéola, ini. 
ciada na última terça-feira. 

A iniciativa visa dar continuidade s 
ha nacional realizada, em agos- 

m Ministério da Saúde: em ou 
bro, em nível estadual; ¢, agora, nov 
mente em nível estadual, pela Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais. 

Nos dias 12 e 13, os servidores da 
Secretaria de Saúde da Prefeitura de Vi- 
çosa estiveram vacinando jovens a par. 
tir dos 15 anos e adultos, na Universida- 
de Federal de Viçosa, e, nos dias 14 ¢ 
15, as vacinas foram aplicadas no Cen- 
tro de Saúde de Vigosa 

O motivo que levou o governo de 
Minas a dar continuidade a essa campa- 
nha foi o comparecimento inexpressivo 
da 
tonas vacinações anteriores. 

A vecinação no campus da UFV 

Professor da UFV e pesquisador da EPAMIG 
participam de Seminário Internacional 

cos, comerciais, técnicos e 

1aç 
Os conteúdos e habilidades a serem 

Sua belíssima gesta, sempre grande e glo- nosa. Além disso, para que os objetivos que pretendíamos alcançar pudessem ser Iogrados em toda a sua extensão, não nos furtamos da laboriosa tarefa de profun das e complexas pesquisas em documen tos e registros históricos e de buscar de poimentos de vozes experimentadas que intensamente, conheceram e viveram a UFV, em toda a sua plenitude' 
O livro é dividido em cinco partes Na primeira delas, traça um esboço his tórico da Escola Superior de Agricultu ra e Veterinária (ESAV). Traz, ainda, bi. ografias inéditas de Arthur da Silva Bernardes, seu idealizador ¢ fundador. Peter Henry Rolfs, organizador e primei. todiretor; João Carlos Bello Lisbõa, seu construtor e também diretor; Diogo Alves de Mello, primeiro professor: e Antônio Secundino de São José, primes foengenheiro-agbnomo; além de uma en- trevista recente com o único remanescen te da primeira turma de engenheiros-agrô- nomos (1931), Paulo Penna de Salvo. Traz, ainda, a prelegio do professor Nello 

Moura Rangel, feita na Instituição, 
A segunda e a terceira partes são dedicadas à Universidade Rural do Es tado de Minas Gerais (Uremg) e à Uni versidade Federal de Viçosa, com deta Ihado relato dos acontecimentos que marcaram a existência da Instituição nes. se período, Traz, também, a relação no- minal completa dos professores da Uni versidade, organizada por departamen. 10, A quarta parte traça um perfil histór. coda Associação dos Ex-Alunos da UFV € contém a relação nominal completa de t0dos os profissionais que se diplomaram na Instituição, desde à primeira turma, em todos 05 cursos ¢ em todos os níveis. A última parte da obra é decicada à cida- de de Vigona, com breve relato histórico. O trabalho contém ainda o posfácio, a cargo do ex-teitor Luiz Sérgio Saraiva, c considerações. o reitor Evakdo Ferreira Vilela, 

Para adquirir a obra, os interessados devem dirigir-se A Associação dos Ex Alunos da UFV. (Oxx31) 3891-2711 3899-2196, — 3899.2206 (fax), acaufy@mail ufv .br 

Coordenadora de contrato do 
Projeto SIVAM visita a UFV 
A coordenadora de contrato do Pro. 

jeto SIVAM (Sistema de Vigilância da 
Amazônia), engenheira Elaine Silvia 
Damásio, nos dias 29 e 3 de novem 
bro, esteve visitando a Universidade 
Federal de Viçosa, onde veio conhecer 
o laboratério do Projeto no Departamen- 
to de Engenharia Florestal (DEF) e par 
ticipar de reunião com o chefe-substituto 
do DEF, professor Sebastião Venâncio 
Martins, e com p diretor científico da 
Sociedade de Investigações Florestais 
(SIP), professor Laércio Couto. 

Durante a visita, a engenheira e o5 professores do DEF, Carlos Antonio Alvares Soares Ribeiro e Vicente Paulo 

avaliados e todas as especificações ne- cessárias à elaboração dos instrumentos de avaliação a serem aplicados no ENC/ 2001 ficarão sob a responsabilidade das Comissões de Cursos e serão definidos 
€ o dia 2 de margo de 2001 

A UFV conta com dois docentes que participam desse processo: o pro 

Soares, coordenador ¢ vice. coordenador 
do Projeto SIVAM/SIF na UFV, respect. vamente, foram recebidos na Reitoria pelo 
vice-renor Fernando da Costa Baé 1, onde debateram as formas de atuação da Uni versidade no Projeto SIVAM 

A UFV participa do referido Projeto por meio da elaboração de modelos digi tais de elevação para a área de abrangência 
do SIVAM (cerca de 30 localidades na Atnazônia), 05 quais são bascados em da- dos (levantamentos topográficos) da Fun- dação Instituto Brasileiro de Geografia e Estatistica (IBGE), além de ministrar treinamentos sos estagiários do Projeto, dentre outras atividades 

= 

Flagrante da visita da engenheira & Reitoria 

em 10 de junho 
fessor Valterley Soares Rocha, do De- | partamento de Fitotecnia, que foi reconduzido, na Comissão de Agrono- mia, € o professor João Carlos Pereira da Silva, do Departamento de Veteri- nária, que foi indicado pela quinta vez 
consecutiva para a Comissão de Me- dicina Veterindria 
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Iiada a 65° Reuniao Anual da Associacao dos Ex-Alunos 

Mesa diretora da assembléia, reailzada na manhh 
de sébado 

comunidade acadêmica reviveu 
a mistica do reencontro no útti 
mo fim de semana, com a realiza- 

ção da 65º Reunião Anual da Associa- 
o dos Ex-Alunos da UFV, que agregou 
em Vigasa vários profissionais ¢ familia- 
res provenicntes de diversos estados 
brasileiros. Destaque especial para a co- 
memoração dos jubileus dos ex-alunos 
formados nos anos de 1935, 1940, 1950 ¢ 
1975, que foram homenageados pela As- 
sociação e pela Universidade, pelo trans- 
curso dos jubileus de ferro, diamante, 
ouro e prata. Destaque para a entrega da 
Medalha do Mérito do Ex-Aluno b pro- 
fessora Maria das Dores de Carvalho 
Ferreira. 

As festividades tiveram início o dia 
nave, às $h30min, com Missa em Ação 
de Gragas, na Capela da UFV, celebrada 
pelo cônego José Geraldo Vidigal de Car- 
valho, com & participação do diácono 
Luiz Carlos Lopes. Participaram da cen- 
múnia diversos associados c seus fami- 
liares. Em seguida, houve a Assembléia 
Geral da Associação, no auditório do De- 
partamento de Economia Rural 

Assembléia 

Como munda a tradição, a assemblésa 
foi marcada pela descontraçõão dos pre- 

os antigos 

Os ex-alunos pudersm Arojeto e 
m——dlochl-uanmmoo. 

W 

A sessão solene contou com grande ndmero de 
participante: 

A profe 
Mérito do E 

colegas. Inicialmente foi feita a 365" Reunião Anual, A 
reapresentagio de cada parmic 
falava seu nome, apelido, turma a qu 
pertence ¢ onde se encontra 
Naoportunidade, além do ques 
cionadas com o estatuto da entid: 
foram aprovadas s contas do ex 
anterior. Também sc manifestaram diver 
sos membros du assembléia, enfocando 

temas da atualidade. A assembi 
presidida pelo presidente da Assox 
ção, professor Gilson Faria Pot 
gulhães, estando presentes dr 
sonalidades, dentre a5 quais os cnge 

nhetros-agrônomos Renato Alves Ribetr 
© José Nagen Assad c os diretores da As 
sociação, Antônio Carlos Ribeiro, Ortando 

Moateiro da Silva ¢ José Gouveia da Sitva. 

Ao encerrur a assembléia, o prosid 
apresentou à nova logomarca da cntidade 
« fez referência à obra rocém-conci 
Universidade Federal de Vi 

1o XX”, organizada pelo p 
Marcondes Borges, auxiliado pelo eco- 
nomista Gustavo Soares Sabioni ¢ por 
cle proprio 

Ao final dos trabalhos, o rettor 

UFV, professor Evaldo Ferreira Vilela, fez 
uma palestra sobre a Universidade nos 
dias de hoje 

Ainda no dia nove, acontec 

20h30min, no auditdrio do Edifl 

Reinaldo de Jesus Aradjo, a Sessão Sc 

primeiro ato 
do Mérito do E 

quim Fernandes Braga 
aa M 

Walter 

Herbert Vilela (E) é homenagesdo por Gilson Faria 
Potsch Magalhá: 

À 
3 
x 
R 

x-Aluno do reit 

Missa om Ação de Graças, oficiada p 
José Geraído Vidigal de Carv 

Titulos para aux 
35 na implantacaoc 

do seu negocio 
Informações: 
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